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5 октября - День учителя 
ДОРОГИЕ ДРУЗЬЯ! 
День учителя поистине 

всенародный праздник: ведь 
все мы в прошлом учени-
ки. Вы - люди, которые зак-
ладывают будущее страны, 
отдавая подрастающему по-
колению все, что знают и 
умеют сами. 

Североморская педаго-
гическая школа считается 
одной из лучших в облас-
ти. Она дает крепкую обра-
зовательную базу, что осо-
бенно проявляется при по-
ступлении наших выпуск-
ников в высшие учебные за-
ведения. Но вы дарите не 
только знания - вы препо-
даете своим ученикам уро-

ки доброты, благородства, че-
сти. Вы учите их быть настоя-
щими гражданами своей стра-
ны. 

Педагогика - дело творчес-
кое, беспокойное, и потому на 
этом поприще трудятся самые 
неравнодушные, самые само-
отверженные люди. К сожа-
лению, сегодня этот труд, если 
судить по зарплате, ценится 
невысоко. Но как бы тяжело 
вам не приходилось, вы оста-
етесь верны своей профессии, 
своему призванию. И пусть на-
градой вам будет сердечная 
привязанность и благодар-
ность ваших учеников. Мы ис-
кренне верим и надеемся, что 
звание «учитель» займет са-

мое почетное место в жизни 
общества и поднимется на тот 
уровень, которого заслужива-
ет. 

Огромное спасибо вам за 
преданность избранному делу, 
надежность , бескорыстие. 
Пусть никогда вас не поки-
нет терпение и выдержка. Же-
лаем вам большого человечес-
кого счастья, здоровья и но-
вых творческих дерзаний. 

Виталий ВОЛОШИН, 

Глава муниципального 

образования 

ЗАТО г. Североморск. 

Евгений АЛЕКСЕЕВ, 

председатель городского 

Совета депутатов. 

ДОРОГИЕ НАСТАВНИКИ! ДРУЗЬЯ! 
Каждый из нас, ваших учеников, помнит 

своего учителя, человека, отдавшего нам свои 
знания, вложившего в нас частичку своего 
сердца. А главное, своими делами и своим 
словом преподававшего нам самую трудную 
науку - быть людьми. 

Сегодня на ваших хрупких плечах дер-
жится будущее общества. Пусть вам хватит 

У^сил выстоять, не сломаться, не остыть. 

Живите долго и счастливо, пусть житей-
ские трудности не уменьшат вашего опти-
мизма и веры, пусть ваши ученики просла-
вят вас своими делами во благо Родины. 

С Днем учителя! Удачи! Радости! Успе-
хов 

Андрей ВАРЗУГИН, депутат Мурманской 

областной Думы, директор 

Североморского АТП. 

ОБРАЩЕНИЕ К 
РУКОВОДИТЕЛЯМ 
ПРЕДПРИЯТИЙ 

Администрация ЗАТО г. Североморск 
крайне обеспокоена сложившейся ситуаци-
ей с выплатой пенсий в октябре текущего 
года. Предприятия разных форм собствен-
ности задолжали в Пенсионный фонд око-
ло 68 млн. рублей, в связи с чем фонд об-
ласти сокращает перечисления нашему го-
роду. 

Пенсионерам Севера и так живется 
труднее, чем их сверстникам в других ре-
гионах России. А в условиях нынешней 
финансовой нестабильности они могут во-
обще лишиться средств к существованию, 

Я обращаюсь к предприятиям-долж-
никам с просьбой как можно быстрее по-
гасить долги перед пенсионным фондом. 
Ведь речь идет о ваших бывших работни-
ках, и от вас зависит сегодня их благопо-
лучие и жизнь. 

Виталий ВОЛОШИН, Глава 

муниципального образования 

ЗАТО г. Североморск. 

ВНИМАНИЮ 
РОСЛ ЯКОВ ЦЕ В! 
При администрации 
поселка начал работу 
«Телефон доверия» -

92-443, 

БАСТОВАТЬ НАМ 
РАНОВАТО 

Во вторник, 29 сентября, у Главы муниципального 
образования ЗАТО г. Североморск Виталия Волошина 
состоялось совещание, посвященное Всероссийской ак-
ции протеста, намеченной на 7 октября. В нем приняли 
участие руководители и профсоюзные лидеры основ-
ных предприятий жилищно-коммунального назначения, 
учреждений образования и медицины, представители 
правоохранительных органов и службы безопасности. 

В целом, как доложили участники совещания, в 
трудовых коллективах поддерживают акцию протеста 
и разделяют выдвигаемые профсоюзами требования. 
Солидарен с ними и Глава города: акция дает возмож-
ность высказать народное мнение о тех, кто правит, и 
заставляет последних хоть как-то шевелиться. 

За последнее время социально-экономическая ситу-
ация в Североморске заметно ухудшилась. За первое 
полугодие городская казна получила из федерального 
бюджета менее 50% положенных дотаций, а за август-
сентябрь - всего лишь пятую часть. Все работы по под-
готовке к зиме ведутся в долг. Чтобы приобрести необ-
ходимые для ремонта материалы, пришлось взять зарп-
лату с мая, накапливаются задолженности по зарплате 
и бюджетникам. Положение усугубляется тем, что Се-
верный флот, имеющий большие долги перед городс-
кими предприятиями за коммунальные услуги, тоже 
практически не финансируется. 

Однако заявок от организаций на проведение 7 ок-
тября каких-либо митингов и шествий в Администра-
цию не поступало. Большинство людей не считает обя-
зательным выходить на улицу с лозунгами и транспа-
рантами. Несмотря на трудности, обстановка в Северо-
морске все же лучше, чем в других городах области. 

Пресс-центр. 

Солдатна паперти 

Ровесница века 

3-я страница 

Валентина Васильевна Васина - учитель математики СШ №4 

(п. Росляково). Материал об этой школе читайте на 4 странице. 

ГОРОДСКИЕ НОВО Щ еП 
M M g g u l 

ЦЕНЫ 
НЕ ПОВЫСЯТСЯ. 
ПОКА! 

Как нам сообщили в северо-
морском филиале АО «Мурманоб-
лгаз», цены на газовые услуги 
населению пока останутся на пре-
жнем уровне. 

Специалисты городской газо-
вой службы к злостным непла-
тельщикам вынуждены приме-
нять строгие меры. На сегодняш-
ний день от централизованной по-
дачи газа отключены 134 кварти-
ры. Только в случае хотя бы час-
тичного погашения долга они 
вновь будут подключены. Нет 
проблем у газовщиков с предпри-
ятиями. Такими, как молокозавод, 
хлебозавод, 281-й УНР, которым 
газ отпускается исключительно 
только после полной оплаты ус-
луг. 

ПОЧТОВАЯ 
«БЛОКАДА»» 

По словам заместителя на-
чальника североморского узла по-
чтовой связи Ольги Телегиной, 
городская почта своей деятельно-
сти не прекратит. Однако в ее ра-
боте сейчас возникают существен-
ные проблемы, связанные с рез-
кой девальвацией рубля. 

Так, все страны Ближнего За-
рубежья временно отказались 
принимать не только почтовые 
переводы, но и пенсии, пособия, 

алименты «в связи с невозможно-
стью реализации там российских 
денег». Сделано это из желания 
оградить собственные экономичес-
кие системы от массы обесценен-
ных рублей. Украина перестала 
принимать даже посылки и те-
перь возвращает их назад. 

Нарушена деятельность по-
чты и в самой России. В связи с 
неплатежами на ряде отечествен-
ных железных дорог отказывают-
ся прицеплять почтовые вагоны 
к пассажирским составам. Теперь 
невозможно послать посылку в 
Алтайскую республику, Кемерово, 
Коми и некоторые другие районы 
страны. Бесперебойно осуществля-
ются только авиаперевозки писем 
и переводов, но до тех пор, пока 
работники авиалиний не откажут 
почтовой службе в этой услуге. 

НОВЫЙ РЫНОК 
Вскоре в 21-м доме по улице 

Советской откроется новый рынок. 
В этом двухэтажном финском 
доме уже завершен ремонт. Ожи-
дается только оценка приемной 
комиссии городской Администра-
ции. На первом этаже разместят-
ся продуктовые отделы, на вто-
ром - вещевые. Предполагается, 
что цены здесь будут значитель-
но ниже, чем на других рынках, 
поскольку стоимость места для 
частных предпринимателей здесь 
не превысит 25 рублей. 

Эдуард ПИГАРЕВ. 



Пресс-конференция 
Североморские Вести 2 октября 1998 г. 

Я 

УСЛЫШАТ Л И НАШ ГОЛОС? 
25 сентября Глава 
муниципального 
образования ЗАТО 
г. Североморск Виталий 
Волошин, вернувшись с 
XVII съезда Союза 
городов Заполярья, 
провел встречу с 
представителями средств 
массовой информации. 

Этот Союз существует уже 
семь лет. Он объединяет око-
л о 30 городов Крайнего Севе-
ра. Неформальное объедине-
ние руководителей городов 
п р и н о с и т о п р е д е л е н н у ю 
пользу. Как сказал на пресс-
конференции Виталий Ивано-
вич, вместе « легче открывать 
двери московских кабинетов». 

На съезде мэры городов об-
с у д и л и три весьма важных 
вопроса: о социально-экономи-
ческом положении в районах 
Крайнего Севера, о жилищно-
коммунальной реформе в ус-
ловиях Заполярья и о пенси-
онном обеспечении северян в 
нынешних условиях. 

Разразившийся в стране 
финансовый кризис бо л ьно 
ударил по социально-эконо-
мическому положению горо-
дов Крайнего Севера. Значи-
тельно ухудшилось управле-
ние северными территориями, 
под угрозой срыва завоз про-
дуктов, товаров первой необ-
ходимости, топлива. Участни-
ки съезда поддержали обра-
щение губернаторов ряда об-
ластей к Правительству, Сове-
ту Федерации, Государствен-
ной Думе. Главное требование 
- обеспечить в полном объеме 

финансирование программ по 
Северу. Этих программ не-
сколько. Но все они имеют до-
статочно скудное материаль-
ное обеспечение . Остается 
л и ш ь надеяться, что голос 
северян будет услышан новым 
Правительством, и оно повер-
нется л и ц о м к п р о б л е м а м 
Крайнего Севера, которые тре-
буют незамедлительного ре-
шения. Ведь на пороге дол-
гая и суровая зима. 

Глава ЗАТО г. Североморск 
Виталий Волошин, как и мно-
гие другие его коллеги на этом 
посту, считает, что программа 
жилищно-коммунальной ре-
формы, п р е д л о ж е н н а я год 
назад правительством моло-
дых реформаторов, не подхо-
дит д л я северных регионов. 
Как известно, она предпола-
гает, что до 2003 года населе-
ние должно в полном объеме 
оплачивать коммунальные рас-
ходы. 

Как отметил Виталий Ива-
нович, в нормальном обще-
стве, где население вовремя 
получает зарплату, такое воз-
можно, но в нашей стране это 
не сработает. 

Кстати, в Североморске на-
селение оплачивает только 
треть стоимости ж и л и щ н о -
коммунальных услу г . Мин-
фин же требует, чтобы опла-
чивалось не меньше 50 про-
центов. 

- Мы сознательно пошли 
на занижение , - сказал на 
пресс-конференции В. Воло-
шин. - Если бы мы выполни-
л и указание М и н ф и н а , то 
квартплата возросла бы вдвое. 
А она у нас и так высокая. 

Все мэры городов солидар-
ны в том, что реформа не дол-
жна ухудшать положение го-
рожан. Они потребовали от 
Правительства России возме-
щать расходы по л ь готной 
оплате жилья и коммуналь-
ных услуг работникам Феде-
ральных служб (МВД, ФСБ, 
пограничники), как это опре-
делено российскими закона-
ми. Они были едины в том, 
что д л я северных регионов 
страны необходимо продлить 
срок перехода жилищно-ком-
мунального хозяйства на са-
моокупаемость до 2010 года, 
чтобы тем самым смягчить 
процесс реформы, которая не-
обходима. 

Что касается пенсий, то уча-
стники съезда п р е д л о ж и л и 
внести поправку в закон о Се-
верах, основной смысл которой 
сводится к тому, что северяне, 
отработавшие на Крайнем Се-
вере 15-20 лет, уехав на юг, в 
среднюю полосу, независимо 
от формы пенсии, получали бы 
ее с северным коэффициентом. 
Мэры городов также добивают-
ся, чтобы северяне, возвраща-
ющиеся на свою малую роди-
ну в Белоруссию, Украину и 
другие страны СНГ и там по-
л учали пенсию с районным 
коэффициентом. Для принятия 
такого решения потребуются, 
естественно, межгосударствен-
ные соглашения. 

В заключение встречи Глава 
ЗАТО г. Североморск Виталий 
Волошин ответил на вопросы 
журналистов. Среди приятных 
новостей: 1 октября большинство 
флотских детских дошкольных 
учреждений будут открыты. 

Наш корр. 

ВПЕРЕДИ БОЛЬШАЯ РАБОТА 
В сентябре после летнего пе-

рерыва состоялось очередное засе-
дание североморского городского 
Совета. На нем были утверждены 
итоги исполнения бюджета за 
первое полугодие 1998 года, при-
нято положение о зачислении 
арендной платы в счет произво-
димого капитального ремонта не-
жилых помещений. 

Депутаты горсовета Г. Серь-
га, А. Ведерникова, О. Серкин уча-
ствовали в составе комиссии в 
приемке школ к началу учебного 
года. И хотя средств на ремонт 
школьных зданий было недоста-
точно, в этом году они использо-
вались более целенаправленно. В 
целом качественно завершен ре-
монт 14 школ. 

В настоящее время мы при-
ступаем к реализации программы 
норматворческой деятельности. В 
первую очередь предстоит ре-
шить вопросы, актуальные для 
многих североморцев, в частности, 
о порядке переселения граждан, 
утративших связь с ЗАТО. Сле-
дует более четко изучить рынок 
жилья, возможности его выбора. 
Считаю, что депутатский конт-
роль здесь не помеха. 

Потребуется также участие 
депутатов и в доработке «Поло-
жения о порядке распоряжения 
недвижимым имуществом». 

В самое ближайшее время бу-
дет организована работа по так 
называемому экономическому бло-
ку вопросов. Необходимо провес-
ти бюджетные слушания, утвер-
дить ставки налогов. Многое здесь 
изменится в связи с введением в 
действие с 1 января 1998 года 
1 части Налогового Кодекса Рос-
сийской Федерации. Значительно 
изменится доходная часть бюдже-
та. 

До конца года необходимо 
завершить работу по внесению 
изменений и дополнений в Устав 
муниципального образования 
ЗАТО г. Североморск. Мы уже 
создали рабочую группу, которая 
специально занимается этим. Пос-
ле принятия ныне действующей 
Конституции ЗАТО кое-что изме-
нилось, поэтому требуется дора-
ботка или существенное измене-
ние некоторых ее статей. 

Не стоит забывать, что и на 
уровне Федерации, и на уровне 
субъекта Федерации - Мурманской 
области - приняты новые законо-
дательные акты, что также отра-
жается на закрытых городах. 

В новой редакции Устава дол-
жны быть учтены и местные осо-
бенности - в социально-экономи-
ческом, финансовом, жилищно-
коммунальном аспектах. 

Ждем предложений от жи-
телей Североморска. Обращаться 
можно в кабинет № 45 Админис-
трации ЗАТО. 

1 октября в России День по-
жилых людей. Надо прямо ска-
зать, что в последнее время поло-
жение наших пенсионеров значи-
тельно ухудшилось в связи с рос-
том цен. Тем не менее, мы не ос-
лабляем помощь нашим ветера-
нам. И если в Мурманской облас-
ти оказывается материальная по-
мощь ветеранам на сумму 2 млн. 
рублей, то половина этой помо-
щи приходится на Североморск. 

В полную силу работает 
Центр социального обслуживания 
граждан, организовано питание 
для пожилых людей как в цент-
ре, так и на предприятиях обще-
пита. Много сил и энергии отда-
ет этому отдел социальной защи-
ты населения во главе с Ольгой 
Александровной Карновой. И как 
бы ни складывалась обстановка в 
России, Закон «О ветеранах» в 
ЗАТО будет выполняться. 

В кабинетах № 40 и 42 Адми-
нистрации ЗАТО депутаты ведут 
прием каждый понедельник с 15 
часов. 

Евгений АЛЕКСЕЕВ, 

председатель городского 

Совета депутатов. 

пожилым людям 
НАШУ ЗАБОТУ 

В Центре социального обслуживания. 

Сейчас много говорят о 
ходе российских 
реформ. И всегда много 
говорили. Чтобы понять, 
как они идут на самом 
деле, надо просто 
посмотреть на лица 
стариков, на их походку, 
одежду. 

Пожалуй, не только годы 
«сгибают» их тело и душу. 
Мало, мало заботы видят они от 
нас. Не секрет, что после лет пя-
тидесяти многие россияне гото-
вы морально и физически «запи-
саться» в старость: тяжелая ноша 
бесчисленных потрясений в стра-
не, катастрофический дефицит 
здоровья, благополучия и ду-
шевного спокойствия, нищенс-
кое существование - еще непол-
ная картина нашего бытия. 

Говорят, что государство тог-
да чего-то стоит, когда умеет за-
ботиться о детях и стариках. Что 
ж, значит, будет над чем пора-
ботать ему в дальнейшем. 

В Североморске есть место, 
где согревают сердца, есть дом, 
где пожилым людям помогают 
обрести смысл жизни. В Центре 
социального обслуживания оздо-
равливают уже четвертый поток 
североморских пенсионеров. Они 
находят здесь заботу и внимание, 
терпение и участие. Конечно, лю-
дям это приятно: о них вспом-
нили, их поддержали добрым 
словом, помогли благим делом. 

Впрочем, лучше всего о Цен-
тре рассказывают сами пенсионе-
ры, оставляя в книге отзывов бла-
годарные записи: 
* * * 

Выражаем искреннюю сердеч-
ную благодарность работникам 
Центра социального обслужива-
ния, медикам М.А. Соколовой и 
В А. Мельниченок. Среди всех ра-
ботников хотим выделить Тама-
ру Николаевну Киселеву. Она на-
учила нас вязать крючком, спица-
ми, научила нас фриволите, лос-
кутному шитью. Мы пришли к ней 
все со своими бедами, горестями, 
несчастьями. И для всех у нее на-

I ходится доброе слово. Мы по-
\херяли смысл в жизни безрадост-

ной, беспокойной, а Тамара Ни-
колаевна вернула нас к жизни. 
Мы городские жители, и у нас нет 
никакого дохода кроме пенсии, 
на которую лишние носки не ку-
пишь. 

Находясь с нами полный ра-
бочий день, она ни разу не огор-
чила нас невниманием. Мы ее 
очень любим и уважаем. Боль-
шое вам спасибо, Тамара Нико-
лаевна за бесценный опыт и об-
щение. 

Всего 7 подписей. 

* * * 

От всего сердца выражаем 
благодарность работникам пи-
щеблока за отличное приготов-
ление пищи. А также нашим ми-
лым официанткам, которые все-
гда встречали и провожали нас 
своими милыми улыбками и 
внимательным отмщением. 

Всего 22 подписи. 

* * * 

От всего сердца благода-
рим тех, кто на протяжении 20 
дней был рядом с нами, согре-
вал наши души, сердца, делил с 
нами радость и помогал нам 
скрасить тяготы будничных дней 
своим теплом и заботой, внима-
нием и чутким отношением, 
очень вкусным питанием и мно-
жеством всяческих мероприятий, 
встреч и развлечений. 

Выражаем огромную благо-
дарность всем. 
* * * 

Уважаемые работники 
ЦСО. Дорогие спасительницы. 
Примите нашу\искреннюю бла-
годарность за ваше теплое от-
ношение к нам, за ваши теплые 
сердца. Вы своей добротой и за-
ботой согрели нас на всю холод-
ную северную зиму. 

Встреча с настоятелем из 
Росляковского храма произвела 
на нас огромное впечатление. 
Желаем всем крепкого здоро-
вья, долгих лет жизни, понима-
ния и сочувствия, что является 
самым главным в нашей жизни. 

С уважением к вам: 14 

подписей. 

БЛАГОДАРНОСТЬ 
В редакцию «Североморских 

вестей» позвонила Людмила Гри-
горьевна Комар. От группы пен-
сионеров Североморского узла элек-
тросвязи она попросила выразить 
благод арность своему родному кол-
лективу, в котором проработала 36 
лет. Сейчас североморские связис-
ты не забывают своих ветеранов, 
всегда поздравляют с праздника-
ми, помогают материально. 

Вот и на этой неделе, ко Дню 
пожилого человека профсоюз 
ГУСа преподнес пенсионерам хо-
рошие подарки - продуктовые 
наборы, в которых масло сливоч-
ное и подсолнечное, мука, кол-
баса, конфеты, сухое молоко. 

Руководит городским узлом 
электросвязи Татьяна Няхина, 
председатель профсоюзного ко-
митета - Ирина Амирова. 


